

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Nº IV

San José, viernes 20 de enero de 1905

NÚMERO 951



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítalos tan bien atendido almacén.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotados en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por un persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicio, son de estilos especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cerveceria

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

TEATRO NACIONAL

TEMPORADA ESPAÑOLA

La entrada de anoche estuvo pésima, y no es de extrañar, pues el verano aleja nuestra sociedad á los campos y pueblecitos risueños que á guisa de perlas sembradas aquí y allá engarzan el relicario josefino.

La pieza puesta en escena fué “Juan José”, bello drama de don Jaacín Dicenta.

El primer acto lo constituye una cantina del pueblo; ahí desfilan muchos obreros señalándose entre ellos Andrés y Toñuela, matrimonio libre, íntimamente ligado con otra pareja, Juan José y Rosa. Andrés personifica el guacho vivo y amigo sincero, Juan José el huérfano, salido del arroyo y hombre honrado por natural, Rosa su compañera: la mujer,..... mujer! Y la seña Isidra, vieja entrometida y peligrosa.

En el 2º acto, Juan José, quien se ha opuesto á su patrón, que quiere quitarle á su Rosa, es despedido del trabajo y cae en la miseria; ante las lágrimas de Rosa pierde la cabeza y va á robar.

Tercer acto: Juan José en la cárcel; ha sido condenado á 8 años de presidio y esa misma tarde debe salir con el conway de presos. Recibe una carta de Andrés, en la que le comunica que Rosa vive en medio de gran lujo, sostenida por el patrón. Juan José entonces acepta las proposiciones de evasión que le hace un compañero de cadena, para realizarlas en el trayecto á la estación.

Cuarto acto: Juan José ha realizado su fuga y sorprende á Rosa en su lujosa estancia. Llega el amante de Rosa y cae herido á muerte; Rosa quiere pedir auxilio y Juan José, ciego ya por su primer crimen, y aun por los celos, la estrangula; llega Andrés y ante el terrible cuadro, le grita—¡huye!—para qué?—replica Juan José,—sin padre ni hermanos, ni familia; ella era mi vida y la he matado!

El desempeño de la obra fué lucido. La beneficiada era la señora Goula, quien ha sabido captarse las simpatías del público y así fué aplaudida repetidas veces.

TEMBLORES

De veras que nos tienen asustados los temblores; no fué hoy la primera vez en mucho tiempo que sentimos un meneón de esos que le hacen poner á uno los pelos de punta; nadie habrá olvidado que hace pocos días, después de media noche hubo un temblor de bastante duración y detrás de éste otros de menor importancia, y ninguno de ellos causó daños lamentables; pero el de hoy fué bastante largo y de mucha trepidación, llegando sus efectos á ser casi destructivos, y decimos casi porque hasta ahora no sabemos más que la Catedral tiene el frontis un poco separado de las paredes, que la casa de alto de don Teodosio Castro, sita en la esquina N. O. del Parque Central está rajada, que á varios edificios se les cayó el repello y que algunas casas de los alrededores han sufrido deterioros de importancia. En este momento 3 y ½ p. m. hemos sabido que la iglesia de San Pedro del Mojón también está rajada, que la rendija es de importancia y para su composición habrá dificultades y costará bastantes colones.

Hé aquí los datos que arrojan las observaciones hechas en el Instituto Físico Geográfico:

Terremoto del 20 de 1905, á las 12 h. y 32 minutos, 56 segundos de la tarde.—El trazo del seismógrafo indica claramente que, como es generalmente el caso, el movimiento se propagó en el sentido NW. SE. comenzó con un serie de ondas no muy fuertes, que duraron 13 segundos poco más ó menos, y continuó por un número inicial de choques bruscos, de cerca de 2 cm. de amplitud, que constituyen la parte seria del suceso y que dilataron durante 8 segundos. Esta serie se inició por dos choques más fuertes y más acentuados que los demás. El terremoto concluye con ondulaciones muelles ó atenuadas de 2 segundos de duración. Las varias trepidaciones concomitantes, sentidas por todos y marcadas por los instrumentos, deben considerarse como consecuencia del choque, de las oscilaciones alternativas, y el terremoto fué netamente oscilativo. A primera hora pueden señalarse varios accidentes tales como objetos caídos, relojes parados y rajaduras en los edificios. Por su intensidad, este temblor fué tan notable como el del 30 de diciembre de 1888; á las 4 h. 12 minutos a. m., con la diferencia de que no ha sido precedido de fuertes sacudimientos.

Resumen: enero 20, 1905 0h. 32 m. 56 segundos, terremoto NW., duración 23 segundos, intensidad V., amplitud 2 cm. poco más ó menos.

CAMBRI

Información Agrícola

Importancia

de los abonos verdes y de la siembra de Leguminosas

Experimentos practicados en varias estaciones experimentales, han demostrado hasta la evidencia los benéficos efectos de la siembra colateral de las plantas leguminosas con otras especies de cultivos. Es sabido que uno de los principales elementos de nutrición de las plantas es el nitrógeno y también es uno de los más costosos cuando se ha de devolver al suelo en forma de abono. Pero hay plantas como el Cow-pea, el trébol y varias otras leguminosas q' en lugar de agotar el nitrógeno, lo aumentan, sacan nuevos elementos de las capas hondas del suelo y los ponen cerca de la superficie, al alcance de las plantas poco arraigadas, y cuando se descomponen, devuelven además al suelo una rica proporción de humus.

Las leguminosas fabrican así nitrógeno, merced al concurso de un microbio que goza de la facultad de extraer aquel gas del aire y que vive en inmensos números en las nudosidades que cubren las raíces de aquellas plantas.

La siembra de Cow-peas y otras leguminosas entre otros cultivos, ó como cosecha alternante, es pues sumamente benéfica y merece esparcirse. En Costa Rica, varios agricultores han comenzado á hacer siembras de esta clase en sus cafetales, así como también en algunos bananales, y es casi seguro que los resultados sean del todo satisfactorios.

CRONICA

La Secretaria

de la Facultad Técnica convoca á los miembros á una junta general extraordinaria que se celebrará en la oficina de la Dirección de Obras Públicas, á la una de la tarde del sábado cuatro de febrero próximo entrante. Hemos oído decir que ese día varios miembros de la Facultad presentarán proyectos bastante importantes de los cuales hay varios desarrollados.

Francisco Brunett

ha vendido su establecimiento de licores del país que tenía en esta ciudad, al señor Ramón Párraga.

Municipalidades

La del cantón central de esta provincia quedó organizada así:

- Presidente, Liedo, don Cleto González Víquez
 - Vicepresidente, Dr. don Carlos Durán
 - Secretario, Don Moisés Morales
- Cantón central de Cartago**
- Presidente, Liedo, don Alfredo Volio
 - Vicepresidente, Don Valerio Coto
 - Secretario, Don Alfredo Jiménez

Cantón central de Alajuela

- Presidente, Don José María Sandoval
 - Vicepresidente, Don Cipriano Ardón
- Cantón central de Heredia**
- Presidente, Don Luis R. Flores
 - Vicepresidente, Don Alberto Chaverri
 - Secretario, Don Juan R. Dobles
- Cantón central de Guanacaste**
- Presidente, Don Maximiliano Alvarado
 - Vicepresidente, Don Carlos Alvarez
- Cantón central de Puntarenas**
- Presidente, Don Bernardino Alvarado
 - Vicepresidente, Don Miguel H. Céspedes
 - Secretario, Don A. Boza Mc. Kellar

Limón

No ha habido elección.

Teatro Nacional

La Compañía Luque-Ortega pondrá el domingo en escena, por primera vez en Costa Rica, el drama titulado "Las Dos Conciencias." Con esta función deja concluida su temporada en esta República la tan aplaudida é inolvidable Compañía.

Saludamos atentamente

al señor Ministro de Costa Rica ante el Gobierno de Panamá, don Leonidas Pacheco y á su Secretario don Carlos Lara, quienes llegaron ayer á esta República por el lado del Pacífico en el vapor "New Port."

Páginas Ilustradas

El último número de esta revista el 48, es bastante recomendable.

Trae hermosos versos, artículos escogidos y grabados de inmejorable calidad, que representan á la señorita Angelica Barreto, y Celia Gargollo, "Una Lección objetiva sobre el Rádium" de un pequeñuelo á otro, Mr. R. J. Schweppe, nuevo Administrador de la "United Fruit Company" en Costa Rica, Tarjeta postal y finalmente el retrato de la malograda señora cartaginesa doña Dolores Jiménez v. de Saneho. La buena impresión de este número no solamente se ajusta al bien seleccionado material descriptivo y literario, sino que recomienda al mismo tiempo los talleres tipográficos de doña María v. de Lines.

Obispo de Nicaragua

Dos diarios de esta capital, informados en un diario de Managua, dan la noticia de la expulsión del Obispo Pereira y Castellón, del territorio nicaragüense, por orden del Gobierno del General Zelaya, por rebeldía contra la ley.

Actividad

Después del temblor de hoy, vimos al Licenciado don Cleto González Víquez, acompañado del señor Gobernador de esta Provincia, recorriendo las calles de San José y tomando nota de los desperfectos de las casas. Bien por la actividad de nuestro

Gobernador y la del Presidente municipal.

Se afirma

que "ayer hizo entrega general del Ferrocarril al Pacífico el ex-Administrador don Alberto Villaseñor. Le recibió el encargado interino Jefe de la Sección de Obras Públicas, ingeniero don Nicolás Chavarría Mora."

Movimiento de vapores

Limón, 19.—Hoy á las 2 a. m. ancló procedente de New Orleans, con 5 días de mar el vapor inglés Limón de 2,109 toneladas. Capitán Juest y 42 tripulantes. Pasajeros: J. A. Pezet G., L. Dosund, A. A. Lindo, Alberto Carazo, Chas Jissvok, Chas White, C. B. Lockward, y E. J. Hitchwit. En lastre, correspondencia 58 sacos y consignado á la United Fruit Company.

Corte Suprema de Justicia

Aprueba los siguientes nombramientos interinos:

1º.—El del señor Juan Bautista Fonseca G. para reemplazar al escribiente de la Alcaldía 1ª de San José, señor Arturo Bustamante, á quien se ha dado licencia hasta por dos meses, con goce de la tercera parte del sueldo, por causa de enfermedad;

2º.—El del señor Enrique Benavides para sustituir en lugar del señor Emilio Chaverri, cuya renuncia se admitió, al escribiente de la Alcaldía 1ª de Heredia, señor Rafael Rodriguez, por el tiempo que falta del término de la licencia al último concedida; y

3º.—El del señor Lauro M. Leal para subrogar al notificador del Juzgado de la Alcaldía de Limón, señor Manuel Mora, por habersele dado licencia hasta por un mes, desde el 4 de febrero.

En la tarde presentada, se eligió al mencionado señor Leal para el puesto de notificador interino de dichas oficinas.

Erratas

Ayer, en el artículo de "El Derecho" "Reformas Higiénicas", se nos coló un grave error al tiempo de corregir la prueba de plana.

Los amables lectores se servirán corregir así la 1ª línea de la 2ª columna, 1ª plana, del artículo en referencia: donde dice, de una en una depositarlos en los. . . ., debe leerse: de uno en uno depositarlas en los. . . .

Queda así arreglado el desperfecto del artículo de Foystein.—EL CAJISTA.

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres son meses las que lo han hecho glorioso; pero un sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales droguerías de Europa y América.

CABLES

Tokio, 19.—Anuncian q' en Puerto Arturo los japoneses avanzaron 546 piezas de artillería; la mayor parte en buena condición, 8 locomotoras y 300 carros de ferrocarril.

Londres, 19.—El corresponsal del Daily Express en Nagaski, hizo una visita á Stoessel. El jefe ruso expresóse encantado con la recepción que acordaron los japoneses á los oficiales rusos. Nogi lo trató con mucha caballerosidad en la discusión de las condiciones de rendición.

Londres, 19.—Aviso an despacho de San Petersburgo que publica el Daily Telegraph, que se arrojó una bomba al despacho de policía de Poshok hm, villa perteneciente al gobierno de Toroslaw. No hubo desgracias personales pero la residencia del Gobierno de Smolesk sufrió grandes averías.

Londres, 19.—El corresponsal del Daily Telegraph en San Petersburgo, dice que de muy buena tinta ha sabido que la diplomacia extranjera, que es amigable á Rusia, ya empezó á tomar en cuenta la necesidad de poner fin á la guerra. Las medidas que piensa adoptar se adoptarán mucho más pronta de lo que se imaginan aquellos que no están al tanto de las negociaciones. La esencia del plan es la organización de una triple alianza ad hoc que empleará todos los medios á su alcance para botar los reclamos del Japón en las próximas negociaciones de paz. Alemania tomará la iniciativa. El plan ya ha sido discutido con Francia y Rusia. No se ha llegado á un arreglo definitivo. Las negociaciones están llevándose á cabo con el mayor sigilo.

San Petersburgo, 19.—El informe de Kuropatkin, relativo á la excursión hecha por los ginetes rusos al mando de Mistchenko, corresponde en los puntos principales á las noticias recibidas de otras fuentes. Uno de los principales resultados de la correría fué la toma de 500 carretas cargadas de municiones de cañón y boca. En New Chang la antigua, el fuego de la artillería japonesa incendió los almacenes de guerra que ardieron toda la noche. Los rusos se retiraron porque no tenían fuerza suficiente para resistir el empuje de los japoneses que habían sido reforzados.

San Petersburgo, 19.—Por vía del Embajador Macconnarek, el Gobierno ruso ha recibido la respuesta del Gobierno de los Estados Unidos relativa á las modificaciones que propuso Rusia al Tratado de Arbitraje. Dice que cualquiera reforma que se haga al modelo original anglo francés, impide la ratificación del tratado por el Senado de los Estados Unidos. Concluye expresando la esperanza de que el Gobierno ruso no encontrará á difi-

cultad para aceptar el tratado en su forma original.

Shangay, 19.—Avisa un despacho que el corresponsal del Times dijo en ésta que el Gobierno chino niega los cargos contenidos en la nota rusa relativa á la violación de la neutralidad.

Londres, 19.—Avisa un despacho de San Petersburgo que susárrase en dicha capital que ha sido asesinado el General Prespoff. Cuando el crimen se cometió, hallábase en camino de Moscow á la capital.

París, 19.—El Ministro Cambes ayer tarde presentó á Mr. Loubet su dimisión. El Presidente la aceptó pero suplicó á los señores Ministros de continuar en el desempeño de sus respectivas carteras hasta que se haya organizado el nuevo Gabinete. Esta tarde fueron llamados al palacio del Eliseo los presidentes del Senado y Cámaras de diputados. Se cree que Mr. Rouvier será encargado de la organización del nuevo Ministerio aunque no se cree que el Gabinete que él organice no tendrá mucha vida debido á la discordia que existe entre los miembros de su partido.

Buenos Aires, 19.—Anúnciase que el ex-Presidente Roca será nombrado Ministro cerca del Gobierno francés. Roca aceptará el puesto por espacio de dos años por lo menos.

Río Janeiro, 19.—El Journal de Brazil crítica severamente la elevación de la Legación Brasileira en Washington al rango de Embajada. Dice que los países latino americanos debieran unirse para combatir el peligro común que procede del Norte y debieran dar otro giro á su política extranjera. Desgraciadamente Sud América contribuye al aumento de las ambiciones de los Estados Unidos. Es de lamentar que las tres más prominentes potencias de Sud América, el Brasil, Argentina y Chile hayan reconocido la independencia de la República de Panamá.

El cosaco Kirsanof

El periódico ruso Novoe Vremya cuenta la siguiente anécdota que atribuye á un oficial de cosacos del Usuri.

“En uno de los encuentros con los japoneses—dijo el citado oficial á un repórter del mencionado diario—perdimos dos hombres. Uno de ellos, llamado Kirsanof, cayó con su caballo á nuestra presencia. Ninguno de los dos se movió; sin duda estaban muertos. Pero, á la noche siguiente, un cosaco se acerca á mí corriendo, y me dice, con el pánico retratado en el rostro:

—¡Vuestra Nobleza!... ¿ahí está Kirsanof?...

—¿Qué dices?... ¿Es posible?... ¿Vive?

—No sé, vuestra nobleza... Mas sin duda, es Kirsanof!

En este momento llegaba á nuestras avanzadas el pobre diablo á quien dimos por muerto la noche anterior. Tenía atravesado el cuerpo por los

balazos. No obstante, y por un verdadero milagro, Kirsanof había logrado llegar hasta nuestro campo. El infeliz, cayéndose á pedazos, dijo:

—Los japoneses me hicieron una descarga y caí rondando con mi caballo. Me di por muerto. Luchando como un desesperado pude desembarazarme del caballo, bajo el cual me hallaba, y arrastrándome he podido llegar aquí. No sé cómo, pero el caso es que estoy á las órdenes de Vuestra Nobleza.

—¿Has sufrido mucho?

¡Horriblemente, Vuestra Nobleza!... Y, además, he perdido la cuchara... .

—Y nosotros que te creíamos muerto!

—Perdóneme Vuestra Nobleza... pero me parece que estoy vivo.”

Este cosaco, que pide perdón á su superior por hallarse vivo, es un ejemplo noble de cómo entienda la subordinación el soldado moscovita.

Facultad Técnica

Se previene á los señores Ingenieros y agrimensores titulares, que no hayan presentado su respectivo título para su inscripción, que no pueden ejercer su profesión sin este requisito indispensable.

Así mismo se espera que los señores que en la actualidad ejerzan funciones oficiales y particulares, presenten también á este centro científico sus títulos y diplomas respectivos.

Llamo la atención para tal efecto á los señores

- don Carlos Von Bülow
- „ Salvador González Ramírez
- „ Francisco Tenca
- „ Ricardo Piatti
- „ Carlos Wensel
- „ Eusebio Ortiz Brenes
- „ Manuel E. Vázquez
- „ Leoncio N. Bello.
- „ Mario Mora Marín.

El Fiscal,

Carlos Franc? Salazar.

(Continuará)

10 veces 6.

Conocimientos útiles

COLORACIÓN ARTIFICIAL DE LAS FLORES

“Flores cortadas”.—El amoniaco cambia el color de muchas flores. Según las experiencias del Profesor L. Gabba, resulta que las flores violetas, azules y púrpuras se vuelven verdes por la acción de dicho álcali.

Las flores rojo intenso se vuelven negras; las blancas, amarillas. Con los colores mezclados se obtienen efectos muy raros. Las fúrias blancas y rojas cambian en amarillas, azules y verdes.

Las flores sometidas á este tratamiento conservan el color durante algunas horas, aun sumergidas en agua; después toman el primitivo.

El citado profesor Gabba ha observado que algunas flores inodoras, como las del género “Aster”, adquieren, por la acción del amoniaco, un perfume agradable. Dichas flores, de color violado, enrojecen bañándolas en ácido nítrico diluido; encerradas en una caja y expuestas á los vapores del ácido clorhídrico, toman al cabo de seis horas un hermoso color carmín, que conservan puestas en lugar seco y á la sombra, después de haberlas sacado al aire en sitio obscuro.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado EXTRIC-TAMENTE COSIDO Á MANO, sólo aquí se obtienen.

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-grasa “Magnet”,

tamaño grande, á 10 céntimos lata.

TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SÓLO DONDE
ARTAVIA

Ganado Gordo de Santa Clara de LA UNITED FRUIT CO.

Mauro R. Fernández
Médico y Cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina,

— calle 4ª Sur, frente al Bdnco de Costa Rica —

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico cura cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Curan la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente el enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se centienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA YORK E. U. V.

Linea de Vapores

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.
Movimiento durante la semana

que termina el día 7 de enero de 1905

Vapor	Salida	Destino
S. S. MATINA	Jueves	Manchester
„ LIMON	Viernes	Nueva Orleans.
„ BOUNDBROOK	Sábado	Nueva Orleans.

San José, enero 3 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Rucavado.

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegante; á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA. Lo que te demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta; compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DD ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos. -Especialidad en Coktails-

Tienda de novedades - Manuel Romero
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"

Precios de suscripcion

Pago adelantado

Por un mes 1-00

Números sueltos 0 05

„ atrasados 0 10

Toda la correspondencia debe dirigirse á la Administración de EL DERECHO.

OFICINA É IMPRENTA:— Avenida 7ª 126, Oeste; apartado n.º 86

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR

Se compra

un establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

TRASLADO! TRASLADO!

Carpintería Moderna

de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se torna cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

CUICUIC: Tr: que lleguen

Elmira de Barruel

Monge Reyes

Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio, á Presios módicos. En ésta Oficina Infóhmarán.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablancillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHRO WOLFE antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y hajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños; los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alime los ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre" con el pescado á cuestas

SCOTT & BOWNE, Químicos, N.º VA 201 K.